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昨晚，《山歌響起的地方．刀郎2024
巡迴演唱會廈門站》在廈門奧林匹

克體育中心鳳凰體育館開演，除場內1.8
萬張門票售罄外，當晚場外還聚集了大
批來自全國各地的歌迷，再現大合唱盛
況。還有不少「刀迷」從台灣遠道而
來。

台灣歌迷期盼刀郎赴台開唱
演唱會正式開始前夕，會場外已經是
人山人海，「刀迷」們自發在場外唱
歌，有來自台灣台北的「刀迷」表示，
「已經不自覺沉浸在感動的氛圍中
了」，並和大陸「刀迷」齊喊「兩岸一
家親」，超燃場面見證同胞情。
演唱會內場，隨《衝動的懲罰》清
唱唱起，身穿黑T恤、休閑褲的刀郎緩
緩出現在舞台上，身後是編製整齊的年
輕樂隊，這是《山歌響起的地方．刀郎
2024 巡迴演唱會廈門站》的開場。隨
後，《情人》《關於二道橋》《黃玫
瑰》一首首經典歌曲引發全場一輪又一
輪的大合唱，現場天南地北的歌迷共同
追憶似水流年。
演唱會開始後，沒有買到當晚門票的
歌迷也沒有離去，自發在場外組織起了
合唱。《草原之夜》、《西海情歌》等
經典旋律回蕩在廈門奧林匹克體育中心
鳳凰體育館上空。參與合唱的歌迷中，
不少已經喜愛刀郎多年。有在廈門的台
灣同胞激動地表示，「我已經喜歡刀郎
近20年了，沒買到票也沒關係！在場外
唱唱歌也很開心！是一種對偶像的致敬
和追隨，也是一次實現自己心願的旅
程。」

大陸流行文化深受台胞歡迎
「這次我的父親特意從台灣飛過來，
就是為了看刀郎的演唱會，他是刀郎的
歌迷。我們都很期待刀郎有機會去台灣
開演唱會。」廈門台商林宗龍如是表
示，刀郎的《西海情歌》在YouTube上
有較高的點擊率，不少台灣同胞都是刀
郎的歌迷，會自發在上面留言。林先生
說，不少台灣歌迷都很期待刀
郎去台灣開演唱會。台灣和大
陸，本就是同根同源、同文同
宗。流淌在兩岸同胞血脈裏的
中華文化基因綿延幾千年，注
定了彼此擁有相似的審美趣
味、相通的文化取向。
兩岸流行文化相互「感染」。
近年來，兩岸在影視、旅遊、文
學、流行文化上始終保持交流
態勢。 今年初，風靡大陸

社交媒體的舞
蹈《科目三》火
到了台灣，中國國民黨前主席洪秀柱也
被「感染」，跟台灣年輕人的示範即
興跳了一段；8月，《黑神話：悟空》遊
戲在台灣火爆「出圈」，掀起了一股
「悟空熱」；國慶期間，大陸1,256個A
級景區對持首次辦理台胞證的台灣同胞
一年內到景區遊覽減免門票費用，受到
台灣同胞的熱烈歡迎。

台胞打破「民進黨」信息繭房
島內著名時事評論員黎建南更是在網
絡平台上專門做了一期節目，說刀郎的
歌治好了他幾十年的「音癡」症。黎建
南接受香港文匯報訪問時表示「刀郎的
歌聲像是一位老友，在耳邊輕輕訴說
那些不為人知的辛酸與堅韌。」比如刀
郎的一首《我真怕自己哪天倒下》裏面
的歌詞「我真怕自己哪天倒下，誰撐這
個家；我真怕自己老了病了，沒人會牽
掛；我真怕自己拚命賺錢，養不起全
家；我真怕自己傾盡所有，沒人在乎
啊」讓大家產生了共鳴，讓兩岸聽眾在
他的歌聲裏感受到了真實的生活與情
感，讓更多人在他的音樂中感受到了一
份希望和勇氣，彷彿看到了自己，笑中
帶淚。
黎建南表示，過去8年，民進黨不斷

推動「文化台獨」、「教育台獨」，大
搞「倚美謀獨」，致使兩岸關係和平發
展的局面遭到前所未有的破壞。但是在
民進黨執政下，無論如何防範，大陸的
磁吸效應是不減反增。越來越多台灣民
眾不斷努力打破信息繭房，通過各種渠
道了解真實的大陸，看到大陸的發展現
狀。比如最近，他認識身邊不少的年輕
人就透過各個渠道看珠海航空展，真的
感到「揚眉吐氣，與有榮焉。」加上刀
郎的歌曲在台灣民眾中引發共鳴，正是
中華文化共通性的生動體現。這些事實
都說明，兩岸同胞在文化上是密不可分
的，任何人為的阻閡和對抗都無法改變
這一事實！

台灣青年聯合會理事長何
溢誠向香港文匯報表示，台
灣民眾對刀郎最耳熟能詳的
一首歌，應該就是《2002年
的第一場雪》，刀郎以沙啞
高亢的嗓音以及歌詞語境，
讓人從情感深處找到共鳴。
而去年因新歌《羅剎海市》
大火的他，更是用獨特的音
樂風格和深邃的詞曲結合，

吸引了台灣歌迷的眼球，豎起耳朵用心聆聽，令
老中青三代皆盪氣迴腸。廈門演唱會的熱鬧背
後，既有兩岸歌迷對歌星的深情支持，也有刀郎
個人魅力與作品力量的強力支撐。
「《如是我聞》把《金剛經》玩轉編曲、《世

間的每個人》匯合龐雜音樂景象、《山歌寥哉》
把玩聊齋文本和民間曲牌……當熟悉的旋律響

起，中年『刀迷』回望過往，刀郎的歌聲歌詞、
起起伏伏與我們的人生際遇一路同行，那些舊時
記憶與深刻情感就會翻湧而來。」來自台北的歌
迷王思齊向香港文匯報記者解釋他喜歡刀郎的原
因。王思齊還表示，他在線上聽了刀郎2024巡
迴演唱會澳門站演唱的曲目《台灣當歸》，他
說：「歌曲唱出了億萬人民的心聲，正能量滿
滿，隔那海峽的牽掛放不下，觸動了中國人靈
魂，引起共鳴是必然的。」
台灣音樂人、台灣民生黨主席張穆庭受訪時也

說，刀郎的歌曲唱出了人生的酸楚與共鳴，而且
在台灣各大KTV都點得到刀郎的曲子，證明兩
岸音樂相通，不是台當局「去中國化」可以阻擋
的。張穆庭認為，文化的穿透力遠比政治力強很
多，歷史與文化不會因為短時期的政治改變而變
化。「兩岸從來是一家，民進黨當局『去中國
化』改變不了台灣同胞的中國文化基因。」

香港文匯報訊（記者 阿
祖）薛家燕與鍾柔美（Yu-
mi ）昨日出席「中華人民共
和國成立75周年暨海濱發展
20周年慶祝典禮」，家燕姐
即席獻唱《大中國》，並帶
領Yumi 與 75位小朋友一同
唱出《皆大歡喜》，Yumi亦
跳唱其新歌《Masterpiece》。
家燕姐表示自己與國慶75
周年都很有緣分，因自己明
年3月也邁向75歲，現在已
有不少影友及贊助商說要跟
她慶祝生日，她估計今次生
日會最少要擺一百幾十席，
找場地會比較麻煩，記者問
她會否考慮在紅館開75歲生
日大派對演唱會？
家燕姐表示可以考
慮，但要女兒珊珊
從溫哥華回來去安
排。家燕姐透露最

近推出自家品牌的書包，還找到3
歲孫仔第一次獻出給她一起拍廣
告。
家燕姐近期忙個不停，即將又要

為《歡樂滿東華》演出，今次她邀
請到譚耀文一起載歌載舞，絕對是
全新嘗試。她指之後又要拍賀年

節目《風生水起》，聖誕又

會到多倫
多開騷，她
感恩得到大家欣賞
和愛護，讓自己在社會
上有點作用。
Yumi昨日首次公開獻唱新
歌《Masterpiece》，也是她首次
單獨與「家燕媽媽」合唱《皆大歡
喜》。未來Yumi要不停工作外，還
要應付12月的考試，她表示不用停工
也抽到時間去溫書，之前開劇時休息時
間不足，最近已好一點有覺好瞓，不過
冬天又想躲懶去「冬眠」。
問Yumi聖誕節會否相約聲夢學員開派
對？Yumi說：「都有想過，而我21號生
日，今年踏入 18歲，都好期待這日子慶
祝，知道家人和粉絲計劃好為我搞個成人

禮生日會，我都好開心地去接納
人生新階段。」問她會送什麼禮
物給自己？她笑指有想過，但
應該來不及送：「我一換成人
身份證之後，就想去考車
牌，因為自己都有個夢想就
是做車手！」不會想有個
柴可夫「司機」管接
送？她說：「我不想
呀，可能我是射手
座，喜歡一個人
自 由 自
在！」
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《山歌響起的地方．刀郎2024巡迴演唱會廈門站》昨晚精彩開

演，刀郎激起了來自民間的山風，讓社會大眾看到了生長於內地流

行音樂的「本土性格」，他唱出人生感悟，引發兩岸歌迷共鳴共

情。有台灣「刀迷」特意從台灣飛到廈門看刀郎的演出，亦有台

迷隔着海峽也要支持刀郎的巡演。台灣「刀迷」認為刀郎的歌

曲觸動了中國人靈魂，引起共鳴是必然的！有台灣音樂人直

言民進黨當局「去中國化」 改變不了台灣同胞的中國文化

基因！

●香港文匯報記者 蘇榕蓉 福州報道

台胞的中國文化基因改變不了！

●薛家燕（左）與
鍾柔美昨日合唱
《皆大歡喜》。
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●陳煒穿透視低胸裙撐何
國鉦場。

●台灣音樂人、
台灣民生黨主席
張穆庭。

受訪者供圖

●島內著名時事評論員黎建南。
受訪者供圖

●刀郎的歌曲令
兩岸歌迷共鳴共情。

網上截圖

●●廈門廈門「「刀迷刀迷」」製製
作橫幅歡迎刀郎作橫幅歡迎刀郎。。

網上圖片網上圖片

●刀郎廈門演唱會演出場館外也聚集
大批歌迷。 網上圖片

●繼上站澳門後，刀郎再到廈門舉行
巡演。 網上圖片

●●刀郎的廈門演唱會座無虛席刀郎的廈門演唱會座無虛席。。 網上圖片網上圖片

香港文匯報訊（記者 阿祖）朱晨麗（朱
朱）、陳煒及諸葛紫麒前晚出席「別出
『深』裁時裝設計比賽2024」，朱朱一
直很有女人味，前晚鮮有以中性打扮亮
相，她表示希望給大家看到另一面的
她。本月2日便是朱朱的生日，她
透露朋友們都已約她為她慶祝吃
飯，緋聞男友史昊洺也有邀約？
她表示每個朋友都有約她，會逐
一夾日子吃飯。談到生日願
望，朱朱最想身體健康，因不
久前她食物中毒上吐下瀉，工
作中都要去看醫生打針，結果
要休息了一星期非常辛苦，唯
一好處是清減了。而她即將
會到泰國旅行，也會特別小
心飲食，不想病了過生日和新
年。工作方面，她表示都有大
約半年沒拍劇，她直言要等公
司安排，但卻也不心急：「現
在我先努力增值自己，想演到不
同的角色，亦都想拍電影，希望
自己保持最 fit的狀態，到遇上好
劇本時都可以遊刃有餘。」
陳煒穿透視低胸裙現身活動為設計

師好友何國鉦撐場，本身她忙於在深圳
為劇集《正義女神》開工，也是臨時知
道有半晚時間她隨即趕回來出席。煒哥指
劇集應要到農曆新年前才拍完，今次她飾演

律師角色，有大量專業
對白，所以一收工就要
背書：「其實以前我都
演過律師，但都是談談
情沒那麼多法庭戲，今

次每集都有一兩個少年犯的案件，今次最大
挑戰就是背書。」而上月底她生日，正日當
天也要開工，劇組就送上蛋糕及鮮花與她在
法庭度過，老公則在她生日早一天為她慶
祝。

諸葛紫麒與夫組「麒麟CP」
名媛諸葛紫岐（Marie）已一年多沒於公

開場合露面，前晚現身時裝設計比賽，她宣
布已第三度改名為諸葛紫麒，全因師傅指改
名後能令她智慧增加，如今改名有3個月，
她暫時未知有否聰明了，但相信下次見大家
便可以回答到這問題。Marie表示改新名也
很有緣分，因老公叫薛嘉
麟，與她新名配在一起，
兩人便組成了「麒麟」二
字，意頭相當之好。而
Marie過去有投資生意，
她透露大部分生意也
停了下來，只剩網上
的生意，暫時先採取
觀望態度，不過一直
她都四出外遊，旅行
之餘也有窺探商機；
至於聖誕節則會與老公帶
兩個兒子去日本滑雪。


